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Protokoll 
 

Sitzung des Sozial- und Kulturausschusses Lütjensee 
 
 

Sitzungstermin: Donnerstag, 17.11.2016, 19:30 Uhr 

Raum, Ort: Dorfgemeinschaftshaus, Großenseer Straße 8 b, 22952 Lütjensee 

Sitzungsbeginn: 19:30 Uhr 

Sitzungsende: 20:29 Uhr 

 

Anwesenheit 
 

Anwesende: 

Vorsitz 

Herr Patrick Marsian   
 

Mitglieder 

Herr Stefan Lehmhaus   
 

Herr Heiko Röttinger   
 

Frau Anja Wenk   
 

Herr Durmis Özen   
 

Herr Lothar Burkschat  ab 19:33 Uhr; Vertretung für Frau 
Daniela Brunke 

 

Herr Erik Engelbrecht   
 

Gäste 

Frau Franziska Liemandt   
 

Frau Ulrike Stentzler   
 

Herr Tore Sternberg   
 

Verwaltung 

Frau Sabine Jonas   
 

Abwesende: 

Mitglieder 

Frau Daniela Brunke  Fehlt entschuldigt 
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Tagesordnung 
 
Öffentlicher Teil: 
 
1 Verpflichtung eines wählbaren Bürgers 
  
 

2 Beschluss über den Ausschluss der Öffentlichkeit zu TOP 11 
  
 

3 Einwohnerfragestunde 
  
 

4 Einwendungen gegen das Protokoll der Sitzung vom 13.09.2016 
  
 

5 Flüchtlingsunterbrinung in der Gemeinde Lütjensee 
  
 

6 Haushaltsplan 2017 
hier: Anmeldungen des Fachdienstes Schule sowie des Fachdienstes Kinder, 
Jugend, Kultur 

  
 

7 Erweiterung der Evangelischen Kindertagesstätte Lütjensee 
  
 

8 Termine 
  
 

8.1 Seniorenadventskaffee am 27.11.2016 
  
 

8.2 Skat- und Kniffelabend 
  
 

8.3 Veranstaltungen 2017 
  
 

9 Anfragen und Mitteilungen 
  
 

10 Einwohnerfragestunde (nur zu vorangegangenen Tagesordnungspunkten) 
  
 

Nichtöffentlicher Teil: 
 
11 Kindertagespflege (Lütjenhaus) 
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Protokoll 
 
Öffentlicher Teil: 
 
 

1 . Verpflichtung eines wählbaren Bürgers 
 

Der Vorsitzende verpflichtet Herrn Erik Engelbrecht per Handschlag auf die gewissenhafte 
Erfüllung der Obliegenschaften. 
 
 

(SKA Lütjensee vom 17.11.2016)  FD 1/1 
  
 

 

2 . Beschluss über den Ausschluss der Öffentlichkeit zu TOP 11 
 

Der Vorsitzende stellt folgenden Antrag und lässt darüber abstimmen: 
 
 

Antrag: 
Der Tagesordnungspunkt 11 „Kindertagespflege (Lütjenhaus)“ wird in nichtöffentlicher Sit-
zung beraten. 
 
Abstimmungsergebnis:  
Anzahl der Ausschussmitglieder: 7 
davon anwesend: 6 
Ja-Stimmen: 6 
Nein-Stimmen: keine 
Stimmenthaltungen: keine  
 Damit ist der Antrag angenommen. 
 
(SKA Lütjensee vom 17.11.2016)  VZ 
 
 
GV Burkschadt nimmt ab 19:33 Uhr an der Sitzung teil.  
 
  
 

 

3 . Einwohnerfragestunde 
 

Fragen werden nicht gestellt. 
 
 
 

 

4 . Einwendungen gegen das Protokoll der Sitzung vom 13.09.2016 
 

Einwendungen gegen das Protokoll vom 13.09.2016 werden nicht erhoben. 
 

 
(SKA Lütjensee vom 17.11.2016)  VZ 

 
 
 

 

5 . Flüchtlingsunterbrinung in der Gemeinde Lütjensee 
 

Der Vorsitzende berichtet, dass aktuell 53 Flüchtlinge in Lütjensee untergebracht sind, von 
denen 20 anerkannt sind. Der Großteil kommt aus dem Irak, aus Syrien und aus Afghanis-
tan. 
 

 
 
 

 

6 . Haushaltsplan 2017 
hier: Anmeldungen des Fachdienstes Schule sowie des Fachdienstes Kinder, 
Jugend, Kultur 
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- Sachverhalt vgl. Sitzungsvorlage des Fachdienstes Kinder, Jugend und Kultur - 
 
Die Sitzungsvorlage wird seitenweise besprochen. Hinsichtlich der Teilnahme am Projekt 
Questo (HHSt. 46400.704000) wird BM Stentzler mit der Kirchengemeinde als Projektteil-
nehmerin sprechen. Der Ansatz soll jedoch beibehalten werden. Für die HHSt. 
36000.935000 – Neugestaltung Ziegenwiese wird der Ansatz durch den Bau- und Wegeaus-
schuss festgelegt. 
 
 

Beschluss: 
 
Der Sozial- und Kulturausschuss empfiehlt dem Finanz- und Grundstücksausschuss 
sowie der Gemeindevertretung die Anmeldung des Fachdienstes Schule und des 
Fachdienstes Kinder, Jugend, Kultur in den Haushaltsplan aufzunehmen, wie sie in 
der Sitzungsvorlage des Fachdienst Kinder, Jugend, Kultur angegeben sind. 
  
Abstimmungsergebnis:  
Anzahl der Ausschussmitglieder: 7 
davon anwesend: 7 
Ja-Stimmen: 7 
Nein-Stimmen: keine 
Stimmenthaltungen: keine  
 . 
SKA Lütjensee vom 17.11.2016  1/201, 2/200 
 
 
 

 

7 . Erweiterung der Evangelischen Kindertagesstätte Lütjensee 
 

BM Stentzler verweist auf den alten Antrag der Kirchengemeinde und die bisherigen Bera-
tungen hierzu. In den gemeindlichen Gremien wurde die Notwendigkeit zur Schaffung einer 
Krippengruppe und zur Umwandlung einer bestehenden Gruppe in eine altersgemischte 
Gruppe gesehen. Zwischenzeitlich sind die Bedarfe überprüft worden. Es hat auch ein Ge-
spräch mit der Gemeinde Großensee stattgefunden, die auch keine ausreichenden Betreu-
ungsplätze nachweisen können. Der Gemeinde Großensee wurde eine Kontaktaufnahme mit 
der Kirchengemeinde empfohlen. 
BM Stentzler berichtet weiter, dass die Kirchengemeinde die Auffassung vertritt, dass die 
Gemeinde Lütjensee die Baukosten trägt. Am 24.11.2016 ist eine Beratung des Kita-
Ausschusses mit Vertretern der Kirchengemeinde zur geplanten Erweiterung und der Finan-
zierung terminiert. Die Kirchengemeinde will momentan größer bauen, als es in der Gemein-
de benötigt wird. Diesen Mehraufwand will die Gemeinde aber nicht finanzieren.  
 
Grundsätzlich ist der Ansatz, zwei Einrichtungen mit jeweils U3- und Ü3-Betreuung vorzuhal-
ten, weiterzuverfolgen, so BM Stentzler.  
 
 

(SKA Lütjensee vom 17.11.2016)  2/200 
 
 
 

 

8 . Termine 
 

 
 
 

 

8.1 . Seniorenadventskaffee am 27.11.2016 
 

Der Seniorenadventskaffee beginnt am 27.11.2016 um 14:00 Uhr. Auftreten werden u.a. die 
Tanzelfen und das Junge Theater Hoisdorf. 
 
 

(SKA Lütjensee vom 17.11.2016)  2/200 
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8.2 . Skat- und Kniffelabend 
 

Der Vorsitzende schlägt als Termin für den Skat- und Kniffelabend den 13.01.2017 vor. Ein-
wände bestehen nicht.  
 
 

(SKA Lütjensee vom 17.11.2016)  2/200 
 
 

 

8.3 . Veranstaltungen 2017 
 

Der Vorsitzende stellt folgenden Antrag und lässt hierüber abstimmen: 
 
 

Antrag:  
 
Die Gemeinde Lütjensee nimmt auch im kommenden Jahr an der landesweiten Aktion 
„Sauberes Schleswig-Holstein“ teil. 
 
Abstimmungsergebnis:  
Anzahl der Ausschussmitglieder: 7 

davon anwesend: 7 
Ja-Stimmen: 7 
Nein-Stimmen: keine 
Stimmenthaltungen: keine  
 Damit ist der Antrag angenommen. 
(SKA Lütjensee vom 17.11.2016)  FD 2/3 
 
 

 

9 . Anfragen und Mitteilungen 
 

 GV Marsian berichtet, dass am 13.10.2016 das Projekt dem Vorstand der Aktivregion 
Holsteins Herz vorgestellt wurde. Hier wurde eine überarbeitete Variante vorgestellt, da 
seitens der unteren Naturschutzbehörde des Kreises Stormarn Änderungen in der Pflas-
terung gefordert wurden. Als Auflage wurde ein Baumgutachten gefordert. Hierzu fand 
bereits eine Besichtigung statt. Eine Änderung des Entwurfs ist nicht notwendig. Die Be-
willigung der vollen Fördersumme erscheint möglich. 

 

 
 GV Marsian bedankt sich bei BM Stentzler für Ihr Engagement und Ihre Verlässlichkeit. 

Er bedankt sich weiterhin bei GV Sternberg für die gute Vertretung. 

 
 
 Auf GV Sternberg Anfrage teilt BM Stentzler mit, dass die Kirche im Rahmen der Kirch-

gemeinderatswahl im Gemeindehaus ein Weihnachtscafé anbietet. Dieses findet parallel 
zum Seniorenadventskaffee der Gemeinde statt.  

 
 
 BM Stentzler berichtet, dass die Häckselaktion in diesem Jahr ausfällt, da kein Ersatz für 

den Häcksler gefunden wurde. Die Gemeinden Trittau und Lütjensee werden gemeinsam 
einen Häcksler kaufen. Sie hofft, dass die Aktion im kommenden Jahr wieder durchge-
führt werden kann. 

 
 
 BM Stentzler teilt mit, dass der neue Leiter des gemeinsamen Bauhofes Trittau-Lütjensee 

gekündigt hat. Während der Interemszeit werden Herr Maack und Herr Preis als Vorar-
beiter die Einsätze planen. Von den Lütjenseer Bauhofsmitarbeitern sind momentan nur 
3 im Einsatz. Ab Mitte Dezember sollen wieder alle anwesend sein. Es ist vorgesehen, 
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dass der neue Bauhof der Öffentlichkeit im Frühjahr 2017 an einem Tag der offenen Tür 
vorgestellt wird.  

 
 
 GV Wenk regt an, dass im Rahmen der Jugendarbeit auf dem Lande ältere Jugendliche 

mehr in die ehrenamtliche Arbeit eingebunden werden. 

 
(SKA Lütjensee vom 17.11.2016)   FD 2/3 
 
 
 

 

10 . Einwohnerfragestunde (nur zu vorangegangenen Tagesordnungspunkten) 
 

 Eine Einwohnerin kritisiert, dass die verschickten Einladungen zum Seniorenadventskaffe 
nicht farbig waren. BM Stentzler teilt mit, dass ca. 450 persönliche Einladungen ver-
schickt wurden. Aus Kostengründen waren diese nicht farbig. Alternativ könnte zukünftig 
auf die persönlichen anschreiben verzichtet und die Einladung nur durch eine Anzeige er-
folgen. 

 
 

 Eine Einwohnerin teilt mit, dass das Außenlicht der Kindertagesstätte Lütje Lüüd nachts 
eingeschaltet ist. 
 
 

 Eine Einwohnerin erkundigt sich nach der Kalkulation der Ansatzhöhe für das Dorffest. 
BM Stentzler teilt mit, dass die Gemeinde vor langer Zeit die Bezahlung der Musik be-
schlossen hat. erfahrungsgemäß entsprechen die Kosten dem Ansatz. 

 
 
 
 

Nichtöffentlicher Teil: 
 
 

11 . Kindertagespflege (Lütjenhaus) 
 

 
 
 

 
 
 

 
 
 
 
 
  

Vorsitzende/r Protokollführer/in 
 


